

## **Carlos Loret de Mola.**

Sangre joven para el periodismo crítico.

Publicado originalmente en Junio de 2008.

Si hace 15 años alguien me hubiese dicho que Televisa sería un referente en periodismo crítico y contestatario, me hubiera tirado al suelo de risa. Y es que desde que tenía memoria, si algo había distinguido a la empresa de la familia Azcárraga era el servilismo y la complicidad con los gobiernos PRIístas, sin embargo, debo reconocer que actualmente cuenta con un excelente grupo de periodistas y comunicadores, destacando dentro de su camada de jóvenes *Carlos Loret de Mola*.

Este Yucateco de apenas 32 es uno de los entrevistadores más directos, duros y críticos de los noticieros televisivos –aunque en ocasiones se excede y cae en la agresión-, características que no hurta, pues su abuelo, *Carlos Loret de Mola Medíz*, y su padre, *Rafael Loret de Mola*, ambos con reconocida carrera periodística, inspiraron a nuestro protagonista a seguir el mismo camino. ¡Con decirles que a los dos años de edad recibió de regalo una máquina de escribir de la que nunca quería separarse apenas pudo usarla!

A los 16 años comenzó su carrera al ingresar a un periódico local y lo hizo con tanta pasión, que no dudaba en pasar la noche en las instalaciones hasta que la edición quedaba lista, para entonces salir directo a la escuela, distinguiéndose siempre por su dedicación en sus estudios de economía. Claro que no hay que olvidar que no está de más apoyarse no solo en su capacidad, sino en las relaciones, recibiendo así en la capital la oportunidad de incorporarse al equipo de *Ricardo Rocha* en un noticiero de radio de *Televisa*, haciéndose cargo de la sección de economía; el talento del muchacho permitió que Rocha lo hiciera conductor del noticiero. Cuando Rocha sale de Radiópolis hacia Grupo Acir, Loret, en un ejemplo de lealtad, lo acompaña en su aventura, pero cuando el equipo de Rocha pasa al IMER, Carlos decide emprender su propio vuelo, pasando primero a Radio 13, luego al noticiero nocturno de Canal 4 y finalmente al noticiero matutino de *W Radio*.

Pero Carlos no solamente se ha dedicado a trabajar en el estudio de radio y televisión o en la redacción, sino que ha hecho extenso trabajo en campo. Así le pudimos ver cubriendo la toma de rehenes de los macheteros de San Salvador Atenco, o realizando una investigación sobre narcotráfico en la que convivió durante varias semanas con narcotraficantes y en donde dejó ver la importancia monetaria de esta actividad, que está involucrada en el 10% del producto interno bruto de la economía nacional; su investigación se publicó en 2001 en el libro *El negocio. El tema del narcotráfico desde una perspectiva diferente: la económica*, convertido en un clásico entre los estudiosos de este fenómeno. Pero su prueba de fuego –que superó ampliamente- fue la cobertura que realizó durante la invasión de los EUA en Afganistán, cuando apenas tenía una semana de casado, logrando notas que realmente eran estremecedoras y mostraban la verdad de las víctimas inocentes de la guerra, en historias que erizaban la piel, con una cobertura humana y no sensacionalista ni banal.

*Carlos Loret de Mola* labora actualmente como conductor del noticiero matutinito del canal estelar de Televisa, además de participar como panelista en el programa *Tercer Grado* y en un noticiero de *Radio Fórmula*; trata de darle el mayor tiempo posible a su familia -conformada por su esposa, *Berenice Yáber Coronado* y sus dos hijos-, de disfrutar del cine, el béisbol, los toros y la música sinfónica.

Carlos es un periodista joven, pero profesionalmente más que maduro; no ha perdido el piso y sigue llevando en la medida de lo posible una vida normal, en la que no duda en convivir un momento con cualquier persona que lo solicita.

Si *Carlos* representa a la nueva generación de periodistas, puedo decir sin temor a equivocarme, que la profesión tiene excelentes perspectivas para que la verdad y la libertad de expresión sigan trabajando en beneficio de los ciudadanos antes que cualquier otra cosa, ¿no cree?

-----  
Frases.

“No cedo con la libertad de ejercer el periodismo, soy un radical, pase lo que pase. Y te puedo decir que desde el poder hay presiones. También desde la empresa privada y de otros grupos, me refiero a empresarios y a la Iglesia que también presiona de manera descomunal. La sociedad igualmente presiona, porque quieren escuchar lo que les gusta y no necesariamente lo que es.”

“Después de toda la sangre que ha corrido de tantos periodistas que han estado antes de nosotros, las nuevas generaciones ya no podemos dar un paso atrás, sería absolutamente deshonesto”

“Aún cuando en Televisa estamos viviendo una apertura informativa total, hay gente que todavía desconfía de Televisa. Hay que pagar por los pecados que se cometieron (en Televisa) en el pasado. Los que más desconfían son

los grupos que se vieron más afectados en el pasado por las políticas editoriales de Televisa. Hay que pagar ese precio.”

---

*Reconocimientos.*

Primer Premio Parlamentario de Periodismo en 1998  
Premio del Periodismo La Soldadera en 1999  
Mención en el Premio Nacional de Periodismo en 2001  
Premio de la Asociación Nacional de Locutores en 2002 y 2003  
Premio del Certamen Nacional de Periodismo durante 2002, 2003 y 2004  
Premio Nacional de Periodismo 2005  
Nombramiento como Líder Internacional en el Foro Económico Mundial en 2008

---

*Antecedentes familiares.*

*Carlos Loret de Mola Medíz (Abuelo).* Periodista y político mexicano, miembro del Partido Revolucionario Institucional. Fue diputado, senador y gobernador de Yucatán. Durante su gobierno se enfrentó en varias ocasiones con el presidente *Luis Echeverría Álvarez*, con el gobernador de Campeche, el cacique *Carlos Sansores Pérez* – padre de la hoy “demócrata” *Layda Sansores-* y con el político yucateco *Víctor Cervera Pacheco* –otro cacique-. Se le considera el mejor gobernante que ha tenido Yucatán. Posteriormente a su tarea de gobernante, continuó con su carrera periodística, lapso en que se enfrentó con algunos personajes de poder político, por sus denuncias sobre delitos y corrupción. Oficialmente perdió la vida en un accidente automovilístico en Guerrero, sin embargo, su hijo *Rafael Loret de Mola*, siempre ha sostenido con abundancia de pruebas que fue asesinado y que el caso no ha tenido seguimiento judicial por razones políticas.

*Rafael Loret de Mola Vadillo (Padre).* Periodista y escritor mexicano, conocido por ser uno de los más serios críticos del sistema político mexicano. En las elecciones de 1991 fue candidato a la Presidencia Municipal de Mérida, Yucatán, por el Partido Auténtico de la Revolución Mexicana, elecciones en que triunfó la candidata del PAN, *Ana Rosa Payán*. Posteriormente salió del país por cerca de un año bajo la presión del régimen de *Carlos Salinas de Gortari*. Sus libros, muchos de los cuales han sido best-sellers, contienen información confidencial sobre numerosos actores políticos de México; jamás ha sido desmentido abiertamente de lo que en esos libros se ha publicado.